

SUSCRICIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Admi-
nistracion calle del Mercado número 9,
Imprenta, á donde se dirigirá toda la
correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII / REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Mártes 12 de Mayo de 1885

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL. Núm. 2.179

TIENDA DE LA PURISIMA

DE
JOSÉ VALERO,

Mercado 5.

A LOS CABALLEROS.

El dueño de este establecimiento tiene el honor de participar á sus numerosos favorecedores, que ha recibido un completísimo surtido de lanillas para trages de caballeros, de alta novedad, dibujos del mejor gusto y á precios equitativos.

A LAS SEÑORAS.

También ofrece un completo y variado surtido de corsés, desde los mas baratos, hasta los mas elegantes y preciosos que ha introducido la moda.

Variada en percales, lanas y crespones en colores de altas novedades, bichis, cretonas, merinos, tamisés, granadinas asargadas y labradas, velos y mantillas de blonda etc. etc.

A LAS NOVIAS.

Preciosa coleccion de pañuelos de Manila blancos, bordados en blanco. Idem de colores bordados de lo mismo.

TODO Á PRECIOS ARREGLADOS.

Gran depósito de azufres.

Azufre en polvo propio para viñas y otros usos á 33 rs. el saco de quintal castellano.

Depósito de legumbres y otros artículos.

Dirigirse á RIGOBERTO SANTONJA plaza del Teatro núm. 7—ALICANTE.

Comisiones, representaciones, transitos.

Revista científica.

Conforme á su promesa, Mr. Jouqué jefe de la mision enviada á España para estudiar los fenómenos sísmicos, comunica un trabajo en el que ha resumido las observaciones hechas y las notas sugeridas por esas observaciones. Recuerda primero que la calidad del trabajado terreno del sur de Andalucía, tiene una correspondencia cierta con las sacudidas sentidas.

En la sierra de Ronda se encuentra una quebradura muy profunda dirigida generalmente de sudoeste á nordeste: de repente la direccion de la falla cambia, alargandose de oeste á este, luego se presenta un nuevo recodo y la falla vuelve á tomar la direccion primitiva, perdiendose por último en Sierra Nevada.

Si se toma este último recodo como centro, y si se trazan desde este punto circunferencias concéntricas, se tendrán diseños representando bastante exactamente las ondulaciones de las sacudidas que se han producido. Además, se sabe que alrededor de estas quebraduras gigantescas, las capas de los terrenos estan sobrepuestas de una manera discordante que quita mucha solidez á la superficie terrestre. El movimiento sísmico se ha propagado en el sentido de estratificación de los terrenos partiendo del centro indicado y deteniendose en las pendientes occidentales de la sierra de Ronda.

¿A qué profundidad existia el origen de la conmocion? Varios métodos han sido empleados anteriormente para esta determinacion. Robert Mallette que estudió en 1853 el terremoto de Calabria, estableció en principio, que las fallas son

tangentes en las ondulaciones. Pero esto no tiene nada de absoluto, pues en la formacion de las fallas pueden influir veinte circunstancias diferentes.

Otro procedimiento mas sábio fué aplicado en 1872 en la Alemania central, observandose con precision el momento de la sacudida y figurando en un mapa estas observaciones por puntos sucesivos, de los cuales los primeros conduccion hácia el centro de la conmocion ó sacudida. Mr. Fouqué ha recurrido á un procedimiento nuevo, fundandose en el espacio de tiempo trascurrido entre el instante en que se siente el ruido, y el en que se siente la sacudida. Cada conmocion determina en el suelo vibraciones longitudinales y transversales; estas últimas progresan mas lentamente y se extinguen mas pronto que las primeras. Las vibraciones longitudinales son las que producen el sonido; las transversales son las que producen la sacudida. Las observaciones hechas en Wilkeshafen y en Greenwich han facilitado á Mr. Fouqué cifras de donde ha sacado una fórmula aproximativa, con la cual ha calculado que la profundidad del centro de la conmocion era de unos 11 kilómetros. Este resultado susceptible, sin embargo, de mejora constituye al presente un verdadero progreso.

Respecto á la causa de los temblores de tierra, en general, hay varias teorías. Algunos geólogos han considerado que los agentes sísmicos han producido levantamientos en las montañas; pero en este caso Mr. Fouqué no es de opinion que hayan tenido lugar grandes mudanzas en la masa interior del terreno. Cree posible y hasta probable que se hayan formado cavidades bajo la region del epicen-

tro, pero sin tener las proporciones y el poder capaces de determinar los fenómenos observados. Tampoco ha habido choques súbitos de la masa interior contra la superficie resistente.

De este modo es uno conducido por via de eliminacion á la teoría volcánica, que pone en juego fuerzas físicas gigantescas, presiones y temperaturas formidables, vastas combinaciones químicas, explosiones súbitas, resultado del contacto de las aguas subterráneas con la masa ígnea.

Debe recordarse en honor del matemático Poisson, que este fué el primero que distinguió las vibraciones longitudinales y las transversales, á las cuales dió respectivamente los nombres de vibraciones en condensacion, y vibraciones, con condensacion.

Un sábio químico, Mr. Muntz, se ha preguntado como puede esplicarse la presencia en los nitratos de soda de los trópicos de un compuesto oxidado de iodo, y ha supuesto, y la experiencia le ha dado la razon, que la oxidacion del ioduro de potasa, puede producirse al mismo tiempo que la nitrificacion de las materias orgánicas, bajo la accion del fermento nitroso descubierto por Mr. Schlassing.

El fermento de las tierras de nitro de los trópicos, parecia dotado de una energía especial; sin embargo, Mr. Muntz ha podido fijar igualmente el oxígeno por la accion del organismo nitrificado en nuestros países.

INCÓGNITUS.

—¿Y quién es ese, quien es?... preguntó Sofia aterrada.

—El Coronel Tomas Rien.

—¿El, ese extranjero recién llegado?

—E mismo, marquesa, á quien Lucrecia puede dar á elegir entre vuestra pérdida y la de la esperanza de toda su vida, y que á pesar del honor, elegirá esto contra vos.

—¿Y qué será entonces de mi, caballero? ¿Quién me protegerá? dijo Sofia llorando.

—He sido el amigo de Menville, marquesa, da me vuestra mano como á un hermano, y por Dios os juro, que aun cuando hubiese esa muger sublevado en contra vuestra todos los odios y todos los intereses del universo sabré anular sus proyectos y os volveré á colocar acatada y resplandeciente en el puesto de donde os quiere arrojarse.

—¡Ah! tanto interés por parte de un hombre que no me conoce, me comueve, me admira y hasta me enorgullece; pero ignoro si en mi posición puedo aceptar una proteccion como la vuestra.

—Podeis hacerlo, marquesa, soy digno de ello.

Una vida señalada por demasiadas locuras quizá podría autorizar á una alma como la vuestra á desconfiar de un interés que se diría inspirado por el amor que vuestras miradas hacen nacer como el sol las flores; pero si el conde de Monteclair ha perdido el derecho de hacer creer en una pasión demasiado eterna, ha conservado al menos el de ser un hombre de honor, merece ser el amigo de todos, y con este título es con el que se atreve á deciros; confíaos en él.

—¡Ea, pues! sea así, caballero, dijo Sofia, levantándose con resolucion. Me confío á vos. Acepto el socorro que me ofrecéis, y... os lo digo sin temor, seré feliz por el agradecimiento de que os seré deudora...

Ya habeis restituido á mi alma la fuerza y la confianza... Es tan dulce el creer que existen aun corazones generosos y desinteresados, que casi me habeis consolado de la desgracia que me abruma.

No soy mas que una pobre criatura débil... pero las súplicas de la inocencia son preciosas á los ojos de Dios, y rogaré por vos, ya que otra cosa no puedo hacer para recompensaros.

Hizo Monteclair un movimiento como para hablar; pero se detuvo en el mismo momento y se puso á considerar á Sofia en seguida y despues de un instante de silenciosa contemplacion, exclamó:

—¡Oh! marquesa, infundiríais honor al mas infame y valor al mas cobarde; id en paz, y contad conmigo.

Jamás una turbacion mas encantadora, un dolor mas compasivo, una confianza mas ingénuo habian animado un rostro mas hechicero,

Embelesado Monteclair no dejaba de mirarla; sentia doblársela las rodillas, y le parecia no serle posible hablarla sino para decirle:

—Sofia, os amo, y aguardo vuestra sentencia.

Entre tanto, turbada Sofia con aquel prolongado silencio, se aventuró á mirar otra vez á Monteclair

Pero encontrándose con la mirada de Monteclair atrasada de admiracion, bajó ruborizada sus largos párpados.

—¿Qué teneis que decirme, caballero? le preguntó temblando.

—Perdonad, contestó Monteclair, debiera habérselo dicho ya. Un minuto de dolor que á vuestro corazón se haga padecer, es un crimen.

Marquesa de Menville, sé toda la verdad sobre lo que pasó en Isoudun.

—¡Vos, caballero! dijo Sofia con un vivo movimiento de sorpresa.

—Si, sé por qué admirable subterfugio habeis sabido disimular la desgracia de Bricord, sé con que santo interés habeis procurado reparar la falta de una desdichada muger...

Asi comprendereis por qué hace un momento os admiraba en silencio, porque hubiera querido arrojarlarme ante vos para pedir os vuestro perdón.

—Mi perdón, caballero, ¿para quien?

—Para mí, que pudiendo justificarme hace ya dos dias, os he dejado sufrir.

—Yo no tenia ningun derecho á vuestra benevolencia.

—La virtud calumniada tiene derecho al testimonio de todo hombre de honor, y deseo mucho vuestra estimacion para no procurar justificarme á vuestros ojos.

Inclinóse Sofia suavemente, pero escuchando ya con una secreta alegría aquella voz grave y penetrante que le hablaba con el lenguaje que ella deseaba, con el acento que habia soñado.

—Instruido como vos de la fuga de Leda, continuó Monteclair, me habia asociado en secreto á vuestra buena accion.

En el punto en que habeis llegado á ser víctima de ella, un cierto no sé qué de feliz, debo deciroslo, se ha mezclado á la indignacion que asperimenté.

—Como el conde de Bordes se ha mostrado enemigo vuestro, respondió Sofia vacilando, comprendo, caballero, que hayais podido esperar una venganza en la humillacion que por causa mia recibiria.

—¡Oh, marquesa! dijo Monteclair con un tono de reconvenccion tan profunda que no pudo Sofia menos de conmoverse, la calumnia no es toda para vos

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

El Eco del domingo vuelve sobre el tema de las elecciones últimas y, siguiendo su costumbre, trata de extraviar la opinion, mezclando en el asunto al diputado provincial, hermano de nuestro director, D. Julio Puig, quien solo aspiraba cuando fué investido del cargo que tiene, al lugar reservado á las minorías, jugar que alcanzó con las propias y exclusivas fuerzas de sus correligionarios. Resulta, en consecuencia, que el término de comparacion tomado por El Eco para rebatirnos, sobre ser erróneo, implica mala fé, pues nada tienen que ver, segun es público y notorio, las ideas de nuestro director con las de su aludido hermano.

Los verdaderos términos de la cuestion, sin que pueda El Eco salirse de ellos, son:

Por lo que se refiere á las elecciones provinciales, que la candidatura que figeraba en contra de la patrocinada por El Eco, alcanzó en Alcoy los siguientes votos:

D. Saturnino Barceló Montllor 1045

D. Francisco Hernandez Hurtado 1014

En tanto que la candidatura de El Eco solo obtuvo:

D. Antonio Blanquer Monllor 788 votos.

D. Antonio Moltó Rico 778 "

Lo que, por mas vueltas que se le dé, es lo contrario de lo que El Eco ha pretendido hacer creer á sus lectores, y lo que hemos puesto en relieve:

Por lo demas y en cuanto se relaciona con las elecciones municipales que acaban de pasar, es evidente que sin el apoyo de los carlistas, que son los que han demostrado poseer verdaderas fuerzas, los amigos de El Eco, apesar de tener en sus manos todos los recursos que presta la situacion oficial, hubieran quedado completamente derrotados, como lo demuestran los datos que anteceden; de manera que la victoria es de los carlistas y no de los conservadores de El Eco, que es lo que hemos dicho y lo que repetimos pura y sencillamente.

No se engalane por tanto El Eco con plumas

agenas y deje correr los aguas, que si ahora andan revueltas por lo reciente de la lucha, ellas se aclararán y ciego ha de ser el que no vea perfectamente á través de sus claras linfas, que los que ahora cantan victoria por medio de El Eco son prisioneros en sus propias redes, y que al fin tendrán que someterse á los carlistas que tendrán que romper con ellos, á no ser (y esto les apoyan, ó no creemos que lo admita El Eco) que esos amigos suyos conservadores *en mundo*, sean en realidad carlistas disfrazados con el nombre de amigos de la situacion.

En las oficinas de la Administracion del Hospital de esta ciudad, se halla á disposicion de su dueña, un rosario que fué encontrado en dicho establecimiento, despues de la funcion celebrada anteayer mañana.

En el último domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 5790 por 101 imposiciones, de las cuales son nuevas 12 y se han satisfecho pesetas 14,534.91 á solicitud de 27 imponentes, 12 de ellos por saldo.

Con la solemnidad de costumbre; verificóse anteayer en el Hospital provincial de esta ciudad, la fiesta que anualmente se dedica á Nuestra Señora de los Desamparados, patrona del establecimiento. Con este motivo fué extraordinaria la concurrencia que por mañana y tarde acudió á visitar el referido Hospital.

Sin embargo hubo una nota discordante, que fué la ausencia de la comision del municipio, que, segun costumbre inveterada, asiste á aquella solemnidad religiosa.

Tambien brillaron por su ausencia los agentes municipales y por eso no pudo evitarse que los chiquillos molestaran á los que visitaban el santo establecimiento, en el trozo de carretera que al mismo conduce.

Ayer regresó á Alicante, despues de haber permatenido entre nosotros unos dias, el que fué nuestro estimado compañero y director del periódico "La Noche," D. Pablo Garcia Calatayud.

Se ha practicado el reconocimiento oficial del trayecto del ferro-carril entre Bañeras y Boicarente en el de Villena á Alcoy, Yecla y Alcedia. El informe es favorable á que se abra á la explotacion el citado trayecto.

El sábado á media noche, ingresó en el Hospital el cuerpo de un hombre que resultó ser Vicente Mullor Cebriá, de 63 años, viudo y natural de Alcolecha, el cual fué hallado sin vida, al parecer por muerte natural, en medio de la carretera, cerca de la venta de la Peña, por un peon caminero.

El Juzgado entiende del asunto.

Hace dias hablamos de unas cartas y unos periódicos que no habian llegado á su destino, remitidas aquellas desde Alcoy á Alicante y viceversa los periódicos.

Hoy nos toca modificar las conclusiones que entonces deducimos de la falta, porque unas y otras han llegado ya á su destino.

Las cartas estan fechadas en 28 de Abril y se recibieron en Alicante el dia 7 del corriente, es decir pasadas las últimas elecciones.

Los periódicos ya digimos que trataban la cuestion electoral de nuestra ciudad. Fueron depositados en la administracion de correos de Alicante el dia primero y es de suponer llegarán á Alcoy el mismo dia, pero no fueron llevados á su destino hasta el 5.

Nosotros suponemos que esta falta se achacará á la administracion de comunicaciones, la que con ello ganará un poco mas de descrédito, á pesar de que parece imposible que pueda estar mas desacreditada, no obstante, nosotros sabemos á que atenernos y por ello aconsejamos que en tiempo de elecciones, vivan prevenidos los que intervengan en ellas, y no se dejen sorprender por fiscalizadores oficiosos que en esos tiempos suelen pasar sobre la correspondencia.

Y viva la moralidad administrativa!

La situacion de Muro.

Bajo este epigrafe escribe un apreciable colega las siguientes líneas que hacemos tras en todas sus partes, uniendo á sus escisiones nuestras escitaciones en pro de la justicia que asiste á la vecina é imparcial villa de Muro.

"Sabiamos—dice el colega— que varios bloques de esta provincia no han podido cobrar sus créditos procedentes de los recargos municipales sobre la contribucion territorial, correspondientes á los años anteriores al semestre de 1881-82, á pesar de los deseos del señor Delegado de Hacienda, no haberse practicado con la detencion, escrupulosidad que requiere este asunto, liquidacion con la Sacursal del Banco de España; pero lo que no sabiamos, hasta que persona del pueblo de Muro nos lo ha referido, es que á este Ayuntamiento, quizá de los mejores de la provincia en su administracion y buen orden de contabilidad se le adeudan por éste y otros conceptos la suma de mas de 30.000 reales que no han podido hacer efectivos de ningun modo, sin embargo de haber practicado con gran tenacidad y constancia, cuantas diligencias y reclamaciones han creído del caso.

Y no es esto solo; el pueblo de Muro perdió de los últimos terribles aguaceros, perdido por completo sus cosechas; la mayor parte de sus viviendas se han derrumbado y las restantes han sufrido grandes defectos; puede decirse que la desolacion y ruina se han enseñoreado en aquellos fértiles campos. Pues bien, el Ayuntamiento mapores-contribuyentes acordaron acudir á suplica al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda rogándole la condonacion de las contribuciones del corriente año, obteniendo contestacion negativa. Además; por efecto de la invasión del célebre cólera en esta provincia, dispuso el Sr. Gobernador civil de Valencia, establecer un cordón en la línea divisoria de ambas

sola, y el que de mi os ha dado una idea bastante infame para que de tal modo interpreteis el sentido de mis palabras, es un enemigo al que no perdono...

Y sin embargo, es cierto, vuestra desgracia me ha proporcionado la única venganza que deseo tomar de ese hombre que ha creído en vuestra deshonra, y que en los dos dias que van transcurridos, no ha encontrado otra proteccion que ofreceros sino la baja é insultante alianza con Hector de Bordes.

—¡Oh! pero la he rehusado, caballero.

—Pues bien, esa alegría que tan mal habeis interpretado, procedía de que la casualidad me proporcionaba el derecho de poderos decir:

«Marquesa hay un hombre á quien no conoceis sino por lo malo que de él se os ha referido; pues bien! para confundir á vuestros calumniadores, para pulverizar á vuestros enemigos, este hombre os ofrece su apoyo... este hombre os pertenece.»

—Caballero, repuso Sofia turbada hasta el fondo de su alma, pocas palabras bastarán para mi justificacion, las espero de vuestra justicia.

—Teneis razon, marquesa, dijo Monteclain, lo que por vos puedo hacer no exige ni valer ni sacrificios; no se encuentra en ello nada que pudiera persuadir de que daría mi vida por ahorraros una lágrima.

—¡Caballero! le dijo Sofia, cuyo corazón se hallaba agitado por una indecible turbacion.

—Debo deciroslo todo, contestó Monteclain con exaltacion.

Si he tardado en proclamar la verdad, ha sido porque esperaba poder salvar tambien á la desgraciada muger á quien ambos heros venido á buscar aquí.

—Y si posible es el salvarla, os suplico lo hagais.

—Confiésoos que su ausencia me deja en la mas cruel incertidumbre. Con todo, retardando vuestra justificacion hasta mañana, sería posible...

—¡Ah! caballero, exclamó Sofia con viveza, ahora esperaré, sé por fin que hay alguien que me defiende.

Y se detuvo toda confusa, por aquel vivo movimiento de confianza que habia tenido.

—¡Ah! gracias, gracias, marquesa, gracias, la dijo Monteclain con una efusion llena de orgullo.

Me confiáis vuestro honor, depositáis, en mi fé ese tesoro de pureza y de inocencia, gracias: le guardaré en mi corazón como un depósito casto y sa-

grado, como guardaría el honor de mi hermana si la tuviera, como guardaría el honor de mi madre si aun viviese.

Os lo devolveré intacto, brillante y digno de Vos. Pero añadid aun algo á esa confianza, y permitidme que os salve enteramente.

—¿Pues no hasta que desruyais la calumnia que me persigue?

—No, marquesa, esa calumnia ha sido tramada con demasiada habilidad, para que no sea preciso remontarse hasta dar con el calumniador y mancillarlo con su propia infamia.

Permitidme os hable con toda franqueza, como debe hacerlo un hombre de honor á una muger á quien respeta, y cuyo porvenir debe quedar desbarazado de esos reptiles que acaso no siempre podríais aniquilar con igual facilidad.

Existe una mujer, marquesa, que detesta vuestra belleza, vuestro talento, vuestra virtud; una muger que quizá tiene derecho para querer castigaros por una injuria que ignorais.

—¿A mí?

—Si, á vos, marquesa, permitidme el caillaros esa injuria, no la comprendais... Sabed únicamente que de los dos culpables el uno era Mr. Mahon, el otro vuestro hermano; ya ha castigado al primero convirtiendo un nombre honroso en un nombre despreciado; quiere castigar en vos al segundo de los que la ofendieron.

Ese rumor que ha hecho circular, es su primer tentativa pero no basta desbaratar sus planes, es menester que sufra la vergüenza de ellos.

Si mañana presentase yo las pruebas que os justifican la bastaría decir para disculparse, que habia creído en apariencias que igualmente habian engañado á los demas; y para quien no la conoce á fondo esa excusa sería suficiente. Abortada esa tentativa, daría nacimiento á otra.

No descansará interin no se efectue vuestra pérdida ó la suya.

—Pero, caballero, preguntó Sofia temblando, ¿que otra cosa mas infame puede inventar?

—Marquesa, contestó Monteclain, con una habilidad que no os podeis figurar, ha encadenado á su causa á Champmortain y á Brjas, dos hombres de honor, y cuyo reposo y vida se hallan entre sus manos; tambien ha encadenado á la desgraciada Silvia, á quien quiere perder para tener una cómplice, puede escitar contra vos la brutal envidia de Hector de Bordes.

En fin, la trama en que espera poderos enredar se halla tan bien urdida, que acaso convertirá en enemigo vuestro á un hombre á quien no conoceis, á quien no habeis visto mas que una sola vez, y que mas que todos los que os rodean, tienen necesidad de vuestra deshonra para lograr su objeto.

vincias, de cuyo servicio, como recordarán nuestros lectores, se encargó parte del ejército, y el Ayuntamiento de Muro, contra lo terminantemente dispuesto en la instrucción del ramo, circunstancia que hizo presente á los señores Jefes del cordón, tuvo que suministrar á la fuerza acordonada en aquel término municipal, las raciones alimenticias que se le pidieron; satisfizo los gastos que ocasionó la instalación de lazaretos; hizo en fin, cuanto el señor Gobernador civil de Valencia ordenó por conducto de un Delegado especial revestido de todas las formalidades imaginables, y por ende apoyado y defendido por la fuerza pública.

En vano acudió el Ayuntamiento de Muro á este Gobierno de provincia en oficios, cartas y telegramas; silencio absoluto. No tuvo mas remedio que sucumbir á las exigencias verdaderamente monstruosas del Gobernador de Valencia, hallándose como se hallaba, falto de recursos.

Pero todo esto es tortas y pan pintado con lo que ocurre hoy; porque han de saber nuestros lectores, que el Ayuntamiento de Muro vá de Herodes á Pilatos para hacer efectivos estos gastos y no puede cobrar ni una peseta.

En cambio de tanta vicisitud y tanta desventura, el Ayuntamiento de Muro ha sufrido ya varias comisiones de apremio que ha cumplimentado con la mayor exactitud.

Como la persona que nos ha proporcionado estos antecedentes es persona formal y nos merece entero crédito, no podemos dudar de su veracidad. Así, pues, nosotros que hemos venido al estadio de la prensa para defender el derecho y la razón doquiera que sean atropellados, rogamos á los jefes superiores de Gobernación y Hacienda de la provincia, tengan presente la aflictiva situación del pueblo de Muro, y reparen las injusticias que ha sufrido disponiendo que cobre inmediatamente, si es posible sus legítimos créditos.

Como nos consta que tanto el señor Gobernador civil, como el señor Delegado de Hacienda, se hallan animados del mejor espíritu en pró de los intereses de los pueblos, esperamos atenderán como es debido al municipio de Muro, que despues de ser su petición de justicia, lo es también de humanidad, por la catástrofe que ha experimentado aquel sufrido pueblo.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 9 Mayo 1885.

La coalición y sus incidencias; he ahí el único tema que se discute estos días. Los centralistas, al decir de los ministeriales, se muestran disgustados con ella; los mismos sagastinos experimentan cierta inquietud con la prolongación de la alianza; únicamente los amigos del Sr. Márto que pretenden variar en un todo el concepto de la política restauradora con los procedimientos de este hombre público, entienden que la coalición debe seguir y no terminar por ahora.

No entraré, por mi parte, á negar estas afirmaciones, como lo hacen los constitucionales, pero si haré constar que con disgusto de algunos ó sin él, la coalición continúa y el señor Márto vé triunfar su política en toda la línea. Por cierto que las consecuencias que el orador democrata, saca del ingreso de los republicanos en el campo legal, eran hoy juzgadas muy severamente por los amigos del Sr. Cánovas. Según el Sr. Márto, si las fracciones anti-dinásticas persisten en el propósito de luchar pacíficamente y andando el tiempo algun día ganan la opinión y demuestran tener mayoría en los comicios, "no habría mas remedio que resignarse". Las instituciones, observaba esta tarde un conservador, deben mostrarse altamente satisfechas con las garantías que les ofrece la democracia monárquica; porque si bien dentro de la actual constitución eso no podría suceder nunca, hay que tener en cuenta que casi todos los izquierdistas y principalmente el Sr. Márto, desean y proclaman una teoría contraria á la que hoy

rige y que éste precisamente sería el punto de partida de los republicanos.

Coincidiendo con los procedimientos martistas y las tendencias de esta política, anoche hubo una reunion en el Círculo de los amigos del señor Moret con objeto de tratar de llevar á cabo una manifestación pública en honor á los concejales electos. Los constitucionales hicieron ascos desde un principio al proyecto y los moretistas que están incondicionalmente al lado del Sr. Sagasta, secundaron este punto de vista encargándose el Sr. Aguilera (D. Alberto) de oponerse á lo que pretendían sus correligionarios de la otra rama. Sin embargo de esto es posible que los martistas insistan en lo de la manifestación ó que cuando ménos se verifique un banquete al que podrán asociarse todos los coligados que lo deseen.

Los ministeriales negaban hoy que el señor Silvela (D. Manuel) esté dispuesto á condenar en ninguna forma en el Senado, los procedimientos seguidos por el actual gobierno; en cambio los opositores sostienen que si la manifestación del senador referido no se lleva á cabo será únicamente por razones de familia; pues sabido es que la discrepancia entre los señores Silvela y Cánovas, aumenta por instantes.

La cuestión de crisis continúa lo mismo, es decir, los conservadores negándola y las minorías afirmando que no puede tardar en plantearse. Un rumor que ha circulado hoy con alguna insistencia ha sido el de que se ha hecho entender por alguica á los fusionistas que no serán poder en tanto que la coalición subsista. La mayoría, no obstante, de los sagastinos y muchos centralistas embarcados ya como están en la nave fletada por el Sr. Márto, no hablan de retroceder poco ni mucho.

La creencia general entre los conservadores es que siendo imposible la crisis y nada viable la formación de un ministerio-puente, se precipitará la clausura de las Cámaras, con objeto de que continúe el Sr. Cánovas hasta el próximo otoño. Los sagastinos niegan que esto pueda suceder.

Los presupuestos continúan aprobándose á paso de carga.

N.

Madrid 10 Mayo 1885.

De crisis y pronósticos políticos estamos á la misma altura que en anteriores días. Muchos cálculos, muchas afirmaciones cuyo fundamento se ignora y nada más. Por un lado los ministeriales ardientes creyendo que es imposible toda crisis y toda modificación dentro del gabinete, por el otro los opositores juzgando la situación á su modo y más allá, la alianza de los partidos sin romperse, pues aunque tal vez mañana se reuna el comité ejecutivo para dar por terminadas sus tareas, creese que la coalición solo variará de forma persistiendo en el fondo, como hasta aquí, estando conformes en esto, segun se asegura, centralistas, sagastinos, izquierdistas y republicanos.

Pero de la crisis propiamente dicha es de lo que, en mi concepto, nadie sabe nada. Yo entre tantas versiones como circulan me quedo sin ninguna. Sin embargo, no por esto desconozco que hay quien está más cerca y más lejos de lo verosímil. La primera dificultad para formar un juicio exacto en esta materia es el desconocimiento de lo que un factor importantísimo, la Corona, piensa acerca del asunto; pero aun dando de barato que el planteamiento de la crisis sea cosa acordada, ¿es factible en estos instantes un gabinete liberal? ¿Lo es un gabinete de transición?

Un gabinete liberal implicaría un cambio total de política y para cambiar la política conservadora por la liberal, hay que saber primero á cual de los dos partidos liberales dinásticos, el sagastino ó el izquierdista, hay que llamar al poder sin desagradar al preterido; en cuanto á un gabinete de transición, compuesto de conservadores menos activos ó batalladores que los señores Romero Robledo y Pidal, ¿es creible que el señor Cánovas tan amigo de la disciplina de partido, permita que ninguno de sus correligionarios le rectifique su política?

Un primer aviso á los que piensan en esta última posibilidad, decía hay un amigo del Sr. Elduayen está dispuesto á dar el presidente

del Consejo, si el señor Silvela (D. Manuel), lleva á cabo su propósito de interpelar al gobierno en el Senado. El señor Cánovas añadía es el único jefe del partido conservador y su política buena ó mala no será modificada por nadie con el consentimiento de dicho hombre público.

Tenemos, pues, que la dificultad principal estriba en que á no continuar este gobierno en el poder no hay solución, á no prescindir de lo que se dice piensa el Sr. Cánovas. A esto replican los opositores que no sería la primera vez que el presidente del Consejo se dejara rectificar por sus propios correligionarios como sucedió cuando el gabinete Martínez en que el Sr. Silvela (D. Francisco) siguió una política en Gobernación enteramente contraria á la del Sr. Romero Robledo.

El temor de que el gobierno cierre las Cortes si los presupuestos son aprobados enseguida, se ha desvanecido casi por completo. Las oposiciones creen que mientras se efectúa la discusión en la alta Cámara pueden pasar muchas cosas y que de lo que se ha tratado tan solo al activar el debate ha sido de legalizar cuánto antes la situación económica.

Parece que tiene algun fundamento la noticia que ha circulado sobre el nombramiento del señor conde de Casa-Sedano para la Legación de España en Lisboa.

Esta tarde se decía que el próximo Consejo de ministros revestirá gran importancia por las manifestaciones que piensa hacer en el, el señor Cánovas del Castillo.

Como día festivo pocas noticias.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HO.—Sto. Domingo de la Calzada.
SANTO DE MAÑANA.—San Pedro Regalado confesor.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 11 Mayo (10 mañana)

Se insiste en afirmar que hoy se declarará rota la coalición de los partidos liberales. Despachos extranjeros dan como probable el abandono del Sudan por Inglaterra, con objeto de reconcentrar fuerzas en Asia

Madrid 11 Mayo (11:15 mañana.)

No hay nada cierto acerca de la pretendida interpelación del Sr. Silvela (D. Manuel), sobre la conducta política del Gobierno

Madrid 11 Mayo (12:23 tarde).

Continúan cayendo denuncias sobre los periódicos.

La cuestión de crisis ministerial sigue es-tacionada.

Madrid 11 Mayo (1:30 tarde).

Los liberales dinásticos se muestran muy esperanzados.

La coalición no se rompe; continuará para la consecución de los fines que les son comunes á los diferentes partidos coaligados.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebras, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y tinos, de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréque de Pluskow, la señora marquesa de Bréque, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, han, Lord Stuart de Decies, Wurzer, etc.
Cura núm. 69,924.—Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de

un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarle tomara la *Revalenta Arábica*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las uerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues.,
Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522. El Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

Deposito en esta ciudad, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Deposito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona Deposito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso, Mayor, 8.

SE VENDE

Una máquina para cardar é hilar lana con los bultos siguientes:

- Un diablo.
- Una emborradora.
- Una bovina de 30 hilos.
- Un torno mecánico de 180 husos.
- Y una espadora.
- Darán razon en esta Administración.

Tienda de Santa Lucia.

SANTO TOMAS 3.—ALCOY.

Comestibles y ultramarinos, guanos, cemento Romano, alpargatas, aceite y petróleo.—Salchichon de Vich, Chorizos de Candelario, Embutido de lomo puro, Queso de bola calidad selecta, Queso Gruyere superior, Queso de Plato clase extra, Sobreasadas de Tárben, Longanizas de idem, Manteca de Flandes de primera Id, de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Como siempre, encontrarán mis favorecidos: Pimienta colorada pura y sin aceite y Especies superiores.

Conservas de Pimientos, Tomates, Frutas Trufas y otros vegetales.

Merluza, Atun, Bonito, Lubina, Salmon, Langostines y otros pescados.

POSTRES.

Galletas finas superiores de mas de 10 clases Mantecadas de Lanjar, Dátiles indios y del Babilato. Almendras y Avellanas.

VINOS Y LICORES.

De varias clases, calidades y precios. Además un completo surtido de Arroz, Gar-Cacao, Canela, Té, y demás artículos propios de este establecimiento en el que se garantiza la legitimidad y pureza del género, puesto que no se adultera nada, absolutamente nada.

Venta á precio fijo y con garantía.

MANUEL SEGURA

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los boles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

BOCA

MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutter á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños, quita el sarro. Emblanquece los dientes y dá brillo al esmalte. Aromatiza la salida del aliento y pone la terrible enfermedad del escurrito por cura crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dañadas. Estas y otras grandes ventajas tiene siempre la Mentholina del Dr. Gutter, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en alta la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador. Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 430 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las principales farmacias.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueura de los dientes.

DANIEL CORTEZO Y COMP. — EDITORES, BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SECCION PERMANENTE. Seccion 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca clásica Española: 16 REALES. Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 15.

ESTABLICIMIENTO DE MANUEL MOLTÓ SANZ. PAPELERIA DE SAN JOSE. MERCADO 9. Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres. á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía. En la misma cuentan también los señores con una gran clase de artículos de escritorio: plumas, cartulinas, portaplumas, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, diluminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo. Stampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos. Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos. Tinta negra y de copiar. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

Grán Lotería de Dinero. 2,500,000 Reales de vellon ofrece, como Premio más grande y en caso el más feliz la recién y gran lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo. Especiamiento existen: Premio mayor de Rsvn. 1,500,000 prem. de Rsvn. 1,000,000 prem. de Rsvn. 500,000 prem. de Rsvn. 450,000 prem. de Rsvn. 400,000 prem. de Rsvn. 350,000 prem. de Rsvn. 300,000 prem. de Rsvn. 250,000 prem. de Rsvn. 200,000 prem. de Rsvn. 150,000 prem. de Rsvn. 100,000 prem. de Rsvn. 75,000 prem. de Rsvn. 50,000 prem. de Rsvn. 25,000 prem. de Rsvn. 10,000 prem. de Rsvn. 5,000 prem. de Rsvn. 2,500 prem. de Rsvn. 1,500, 1,000, 750, 500, 300, 470, 315, 200, 100. Estos 50,500 premios son sorteados dentro de seis meses y en siete secciones.

15, MERCADO 15 MAQUINAS PARA COSER de La Compania Fabril SINGER. Cualquier modelo de sus célebres máquinas á 2,50 PSETAS semanales. Pagos al contado 10 ps de rebaja. Garantia verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina. ÚNICA SUCURSAL EN ALCOY 15 MERCADO 15

LA MOMA PERIÓDIC BALLADOR Y BATALLADOR. Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

Se vende Sirvienta. una máquina de coser sistema «SINGER», en muy buen estado y con gran rebaja. Darán razón en esta Admon. Se necesita una Casa - Blanca informarán.

Cada uno tiene en nuestra casa la ventaja que recibe directamente los billetes originales sin intermediacion de comisionistas y en su consecuencia solo se le mande las listas oficiales en el tiempo mas breve posible despues que se hayan verificado los sorteos, sino tambien los billetes originales se venden en nuestra casa siempre al precio que consta en el prospecto y sin aumento alguno. antes del 15 de Mayo de 1885 y directamente á Valentin & Cia. Hamburgo, (Alemania).